
１　新年明けましておめでとうございます。

２　３学期に向けて！

３　３年生からのメッセージ！！…1年生へ‥‥2年生へ…

★

★

４　進路に向けて取り組んでいます！！

★進路説明会を行いました！…1年生と2年生…

５　資格取得に向けても頑張っています！

★食物検定1級を受験して

★全商ビジネス文書実務検定

★英検 ★全商簿記実務検定

★日検情報処理技能検定（表計算）

　新年おめでとうございます。今年の干支の子は十二支の最初であり、元々の孳（し）は、新しい生命が種の中で芽生え、増え始める状態を表
すことから、子年の今年は、すべての始まりと未来への可能性を秘めている年であると言われます。
　その子年へ四万十高校も、地域の皆さんの高校存続に向けた熱い想いをしっかりと受け止め、地域の児童・生徒数が少なくなる中でも、地域
からできるだけ多くの生徒に入学志願をして貰えるように、教育活動の一層の魅力化を図り、加えて、県外募集等にも力を入れることにしまし
た。その結果、意欲的な生徒・保護者からの問い合わせも多くなっています。
　到来しつつあるスマート社会でも、幅広く柔軟な思考力や力強く人に優しい人間力は、これまで同様に求められます。そのため、多様な能力
や気質、価値観等を受け入れ、自らの成長に繋げることが必要です。本校でも、地域や関係機関と共に、将来この地域で活躍できる人材、或い
は、将来にわたり四万十町と繋がる人材の育成に取り組んで参ります。
　生徒の皆さんには、上記のことも踏まえて、自分の未来への可能性を信じ、この新年をきっかけに、夢の実現に向けた目標や具体的な取組計
画を見直し、新たに一段階上の努力を始めて欲しいと願います。
　地域の皆様、保護者の皆様には、旧年中も大変お世話になりました。今年も本校への一層のご支援をお願い申し上げます。

　今年度、全国高等学校家庭科技術検定の試験に食物調理技術検定２名、保育技術検定に延べ10名チャレンジしました。
特に食物技術検定では非常にレベルの高い、１級を３－１Ｈの山川陸くんが受験し見事に合格しました！昼休みや放課
後、そして自宅での練習を大変頑張りました。保護者の方の協力も大きかったことだと思います。そして、応援してく
れた同級生や先生方も本当にありがとうございました。

　今回、１級の検定を受けるということで、放課後に下元先生と一緒に遅くまで何回も練習を重ねまし
た。友達やたくさんの先生方にも試食をしてもらい意見を聞くことで自分の足りない所や改善点を見つ
ける事が出来ました。
　また外部の先生にも来て頂き、盛り付けや調理の上で工夫する点などアドバイスをしてもらいました。
本番では、緊張のあまり練習通り上手く行かないところも多々ありましたが、何とか合格することがで
きました。下元先生、協力してくれた皆さん本当にありがとうございました。　　　　　（山川　陸）

　私は、中学生のときから学んでみたいと思っていた専門学校へ進学をします。
　高校３年生になってから、自己PRや面接の準備を始めましたが、いざ書こうとすると、何も思い浮かばず、夏休みを迎えてしまいました。そ
こからは更に、自己推薦文の作成も重なってきて大変でしたが、先生方に書き方のアドバイスをもらったり、面接練習を何度もしてもらったり
とサポートをしてもらい、無事合格することができました。
　将来は、事務員として、コンピューターが使えて、なおかつ人助けができる人になりたいと考えています。　　　　　　　　(岡本　雄斗）

　私は最初、自分の進路について漠然とした考えしか持っておらず、自分で選択をしなければならなくなったとき、とても難しく感じました。
ただ、「これまで過ごしてきた四万十町の人の温かさや、魅力を伝えることのできる職場で働きたい」という思いだけは強くありました。そこ
から、希望の会社に進路先を絞り、準備を始めました。入社試験の勉強や面接練習など、色々な場面で家族や友人、先生方にサポートしてもら
い、内定通知を頂くことができました。
　このようなことを通じて、私は「自分の進路に真剣に向き合うことの大切さ」や「自分の言葉で伝えることの難しさ」に気付かされました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(福家　汐恩)

　12月18日（水）の期末試験明けに、１・２年生対象の進路説明会を実施しました。今年度は、
「福祉・農業・保育・医療事務・自動車整備・食物栄養・公務員・リハビリ・看護・理美容・
情報処理・デザイナー・販売員・漫画家」といった業種の専門家の方々が来校し、それぞれの
ブースに分かれて、仕事の内容ややりがい等について話をしてくださいました。積極的に質問をする生徒もいて、自分の進
路に真剣に向き合う様子がみられました。もう進路を決めている人も、まだこれから進路を決めていく人も、それぞれに視
野の広がる一日だったことでしょう。

★食物調理技術検定  　★保育技術検定（家庭科）

いよいよ１年間の集大成が表れる３学期になりました。

４月からいままでのみなさんの取り組みを見ていると、

学習や将来に向けてのこと、部活動など色々な面で熱心

に取り組んでいる人が増えてきたと感じています。今の

取り組みを継続して欲しいですし、まだまだ不十分だと

考えている人は、さらなる取り組みを考えてできる事か

らやってみましょう。

基礎力診断テストの結果もＤ３の人数が大幅に減っています。Ｄ３だからと諦めるのではなく、努力を継続した事がいずれ成績の向上につながる

と思います。「継続は力なり」全員が社会にでてからも努力が継続できるようになっていって欲しいと思います。

合格した作品
～テーマ～

20歳兄の成人祝い

２級 １名 、３級 １名 、合格しました！ ３級 ３名 、合格しました！

１級 ２名、 ２級 ２名、 ２級（速度部門） ２名、 ３級 ２０名、 ３級（速度部門）８名、 合格しました！

３級 ４名 、合格しました！

学習到達度ゾーン 進学（一般入試・推薦入試） 就職・公務員

A1～A3 国公立大・人気私立大の一般入試合格レベル

B1～B3 国公立大・人気私立大の推薦入試合格レベル

C1+～C3ー 私立大、看護・医療系専門学校の推薦入試合格レベル 地元人気企業合格レベル

D1+～D2ー 私立大や短大への進学挑戦レベル 高卒就職挑戦レベル

D3+～D3ー

全国規模の企業合格レベル

高卒程度の公務員試験合格レベル

進路の可能性が広がるC3をめざしてがんばろう

C3をクリアすれば進路可

能性が一気に広がる！



６　農業産業フェアに参加しました・・・！ ２月の行事予定

７　ふるさと学習発表会がありました・・・！

８　結の森植生調査にいってきました！

９　ソフトボール教室を開催しました！・・★ソフトボール部★

　４月に四万十高校きてからさまざまな学校の魅力に出会ってきました。
その中で今私が感じている学校の魅力は「生徒の素直さ」です。
　素直という言葉はどこかありきたりでこれが学校の魅力なのかと感じる方もいらっしゃるかもしれ
ませんが、考えてみるととても素晴らしい事だと思います。先生や友達からの注意やアドバイスなど
に耳を傾け受け入れることができます。素直で魅力的な生徒たちこそ学校の大切な魅力の１つだと感
じました。そんな生徒たちがより良い学校生活を送っていけるよう、コーディネーターとしてできる
ことを模索し、また情報発信をしていきたいと考えています。
　今年もよろしくお願いします。

　11月16日（土）晴れやかな空のもと間伐の効果を確かめる植生調査が始まりま
した。
　調査場所は結の森の入り口から15分ほど登ったところにあるC地点(間伐してか
ら13年経過)と、そこからさらに５分ほど進んだD地点(間伐してから８年経過)です。
四万十高校生が班長となりコクヨや森林組合の皆さんを引き連れて、リーダーである四万十高校酒井力くんの
号令のもと調査を行いました。
　調査内容は区画ごとの風、土などの状態、各階層の植被率や植物の名称です。５ｍ×５ｍの区画に入り大人
も高校生も関係なく、むしろ大人が高校生に調査方法や植物の名前を聞きながら調査は進められました。調査
地は滑って転んでしまいそうな急斜面だったが、アクシデントもなく無事調査は終了しました。
　調査結果　C地点　草本層の種類数：25種類　草本層の植被率：51.7％
　　　　　　D地点　草本層の種類数：39種類　草本層の植被率：25.0％
種類数は昨年と比較してC地点は減少、D地点は増加した。植被率はC地点ではほぼ
変化なし、D地点では約1.6倍に増加していました。

　12月19日（木）、「大正・十和地域　中高一貫教育推進事業　第17回　ふる
さと学習発表会」が開催されました。今年のテーマは、『2019　大正・十和地
区のこれから』～未来の私たち～です。それぞれの学校で取り組んだ地域探究
学習の成果を、中学生はポスターセッション、高校生は全体発表の形式で発表
しました。本校は自然環境部２年酒井力さんが、「ミニトマトの成長・私の成長」のテーマで、トマトの生育
環境を変化さすことで得られる結果が、地元の特産品につながるかもしれないという思いから、仮説と検証を
繰り返し、考察を深めた研究成果と、高校生活を通して自分の成長を実感できた様子を発表しました。取り組
みの評価をしていただいた高知銀行大正支店長 岡田一水様や中学校の先生方からも高い評価をいただきまし
た。今回の取り組みが、発表者だけでなく、参加した生徒のみなさんにとって、日常の生活や将来の進路意識
の向上につながっていくことを願っています。

　　　　　　　　　　　　　　２学期には、２回（11月23日、12月22日）開催しました。日本リーグで活躍さ
　　　　　　　　　　　　　れている高知パシフィックウェーブの選手に直接ご指導いただける貴重な機会と
　　　　　　　　　　　　　いうことで、大正中・窪川中の生徒と共に積極的に練習に取り組みました。両日
　　　　　　　　　　　　　ともに天候に恵まれず、室内でのトレーニングが多かったですが、基礎のメニュ
　　　　　　　　　　　　　ーを行う理由や基礎の重要性を改めて現役の選手から教わることで、体育館での
基礎練習でもモチベーション高く取り組むことができていました。11月23日の午後はグランドでフリーバッテ
ィングを行うことができ、高知パシフィックウェーブの選手の投げたボールを打つ大変貴重な打撃練習となり
ました。今年度のソフトボール教室は残すところ２
月15日の１回のみです。高知パシフィックウェーブ
の選手に指導いただいたことを春からの公式戦に活
かせるように、これからも日々のトレーニングに励
んでいきます。

お問い合わせ先：四万十高校総務部

メール shimanto-h@kochinet.ed.

電話 0880-27-0034

FAX 0880-27-0477

★四万十の魅力を探せ！★ (学校魅力化コーディネーター大野美幸）

今回、高知市にある「とさのさと」で開催しました「農業産業フェア」に

参加してきました。高知県内の農業高校や農業を学ぶ学校が集まり、日ごろ

の学習と実習の成果を農産物販売という形で発表しました。本校からは「ハ

クサイキムチ」を中心とした漬物と、４種類の「サツマイモ」を出品させて

いただきました。本校の生徒も販売開始前までは緊張しており、お客様に商

品の説明や声掛けが出来るか不安になっていましたが、販売が始まるころに

は、元気よく挨拶もでき、商品の説明もしっかりこなしておりました。これも地域の皆様が「もりだばマル

シェ」等の販売実習で接客の指導をしていただいたおかげです。

さて、次回の「もりだばマルシェ」を１月３１日に四万十町大正地域振興局前にて開催予定です。販売の

目玉は、「キムチ」と「べったら漬け」です。ピリッと辛いキムチはご飯が進みますよ。べったら漬けは甘

くて小さなお子様から年配の方まで美味しく頂けますので、ぜひご賞味ください。詳しくは１月発行の「学

校農業新聞」に記載しておりますのでご覧ください。

もりだばマルシェ当日に予定があり、どうしても行けない！という方は、もりだばマルシェ終了後になり

ますが、本校農場にて販売を随時行っておりますので、本校農業科までお問い合わせください。

日 曜 行　事

土曜補習⑱

高P連研修会③

四万十川駅伝

週明けテスト（国）

遠隔授業

課題研究発表会(遠隔６ｈ）

2年生就職ガイダンス終日

遠隔授業

大学入学共通テスト早期対策模試2年

大学入学共通テスト早期対策模試2年

週明けテスト（英）

ＰＴＡ役員会④

遠隔授業

ソフトボール教室⑤

土曜補習⑲

バレー冬季大会

バレー冬季大会

週明けテスト（数）

遠隔授業

開かれた学校づくり

遠隔授業

進路検討会議（1年生）

大正支部人権研究大会（PM)

土曜補習⑳

第3回英検二次試験A日程

振休(天皇誕生日）

遠隔授業

週明けテスト（国）

春休み課題ガイダンス（１・２年生）

3年代休（卒業式）

遠隔授業

環境学習報告会

卒業式予行

卒業生を送る会
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